

«Sánchez debe cumplir la palabra dada, seremos más exigentes»



Maribel Vaquero en el puerto de Donostia. GORKA ESTRADA

MARIBEL VAQUERO
PNV



SU DNI.

- **Nacida** en Donostia (1970). Casada. Madre de dos hijas de 20 y 17 años.
- **Estudios.** Licenciada en Derecho. Postgrado de Gestión de Administraciones Públicas.
- **Trabajo.** Concejala en Urnieta, procuradora de las Juntas Generales, parlamentaria vasca, directora de Convivencia en la Diputación, senadora.

SUS PROPUESTAS

- 1 Autogobierno** Defensa de la identidad nacional vasca y de sus instituciones.
- 2 Democracia** Hacer frente a la involución liderando la defensa de los derechos civiles y políticos.
- 3 Igualdad** Lucha contra la violencia machista y eliminación de la brecha de género.
- 4 Justicia social** Garantizar pensiones dignas para las personas mayores y un futuro para la juventud.
- 5 Cambio climático** Impulsar la sostenibilidad, protegiendo al consumidor vulnerable, con tarifas asequibles para la ciudadanía y la industria.

«Nos alegra que EH Bildu defienda sus propuestas de forma democrática, es lo que siempre les hemos reclamado, incluso podemos coincidir en algunas cuestiones»

FERNANDO SEGURA

SAN SEBASTIÁN. Maribel Vaquero se estrena como cabeza de lista al Congreso por Gipuzkoa, una responsabilidad que le llena de «honor, ilusión y compromiso». Se muestra proclive a reeditar el apoyo del PNV a la investidura de Sánchez porque con un PP aliado de Vox ni agua.

– **Sánchez fue presidente gracias al voto del PNV. ¿Correspondió después a este apoyo?**

– Firmamos un compromiso de investidura. La parte de infraestructuras se ha cumplimentado en un 80-85%, pero otros temas no lo han sido, como el debate de las identidades nacionales dentro del Estado o las transferencias. Algunas de estas últimas sí se han trasvasado, como el Ingreso Mínimo Vital, que costó muchísimo pero otras, como la Cercanías de Renfe, no se han conseguido.

– **¿Qué nota daría a Sánchez?**

– Un aprobado, tirando a un bien, pero podemos ser más exigentes, porque debe cumplir la palabra dada.

– **¿Apoyaría de nuevo la investidura de Sánchez?**

– Si dan los números negociaremos, pero seremos más duros en la exigencia del cumplimiento de los acuerdos. Ahora bien, no nos presentamos para hacer presidente a nadie, sino para defender los intereses de Euskadi.

– **¿Si de los votos del PNV depende que el presidente sea Sánchez o Feijóo, por quién se inclinarán?**

– El PP ya ha sobrepasado todas las líneas rojas con los pactos que ha firmado con Vox. Nosotros no vamos a permitir ningún tipo de involución y mucho menos un ataque al autogobierno vasco. Ahí no nos van a encontrar.

– **¿Teme que si gana el PP las transferencias pendientes se paralicen?**

– En realidad, cuesta mucho negociarlas tanto con el PSOE como con el PP. Para que se produzcan tienes que estar todos los días recordándoles qué es lo que tienen pendiente de cumplir del Estatuto de Gernika. Seguiremos reclamando lo nuestro porque es ley y las leyes hay que cumplirlas.

– **¿Qué repercusión tendría para Euskadi la entrada de Vox en un gobierno del PP?**

– Se produciría una involución democrática y un ataque al auto-

gobierno porque ya vemos lo que Vox está diciendo en la campaña y lo que consta en su programa electoral. Vox no reconoce ni el Estado plurinacional, ni los derechos históricos, ni que Euskadi es una nación y que tiene derecho a decidir su futuro, aunque tampoco otros partidos estatales lo admiten.

– **¿Desde una perspectiva guipuzcoana, cuáles serán sus reclamaciones en el Congreso?**

– Algunas son a nivel de Euskadi y otras se ciñen más al territorio. La lista es larga y en ella se encuentran las mejoras ferroviarias, la conexión del TAV con el eje Atlántico, la transferencia de la gestión de los aeropuertos, la desclasificación del puerto de Pasaia y la regeneración de la bahía o que se abran las mugas con Iparralde.

– **Algunas encuestas pronostican que en Gipuzkoa serán superados por EH Bildu, como ya ocurrió el 28-M. ¿Teme que este resultado se produzca?**

– Las encuestas encuestas son. Nosotros lo estamos dando todo en la campaña electoral para lograr un grupo fuerte en Madrid. La gente no es tonta, ya sabe que hemos realizado una defensa férrea de Euskadi y así lo seguiremos haciendo.

– **Esas mismas encuestas prevén que en Bizkaia pierdan un escaño y que lo gane EH Bildu. ¿Vivimos un cambio de ciclo?**

– Más que un cambio de ciclo lo que puede estar sucediendo es que la pandemia haya dejado un poso de malestar que engrosa la abstención. Hemos tomado nota. Ahora bien, para ver si hay un cambio de ciclo se necesita más tiempo. Lo ocurrido en unas elecciones o dos no permiten realizar una lectura certera. En Euskadi ya hemos vivido otras fluctuaciones.

– **¿Le molesta que en el Congreso EH Bildu les haya restado protagonismo?**

– Nos alegramos de que vayan a defender sus posturas de manera democrática, es lo que siempre les hemos reclamado. Además, habrá puntos en común en los que podamos coincidir y todo lo que sea defensa conjunta para tener más fuerza vendrá bien. Quizá lo que nos ha molestado es que nos hayan insultado por realizar una actividad política que ahora efectúan ellos.

RECLAMACIONES

«Plantaremos la transferencia de Cercanías de Renfe, la gestión de los aeropuertos y la regeneración de Pasaia»